
民政事務局局長談申辦亞運（只有中文） 
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（十一月十七日）出席「香港應否申辦２

０２３年亞洲運動會」諮詢論壇後，與傳媒的談話內容： 

 

民政事務局局長：我們今日舉行了諮詢會，有來自不同界別的人士出席，他們有

些是代表組織，有些是代表個人意見。現在這裏站着有建築界、園藝界和酒店業

界的代表。我首先想說，今次廣州亞運會開幕以來，香港運動員的表現出色。例

如兩位女單車選手黃蘊瑤和刁小娟，她們表現出頑強拼搏的精神，在負傷之下仍

積極創出好的成績。無論她們奪得甚麼獎牌，或者沒有奪得獎牌，她們這種精神

都深深得到香港人的認同。對此，我們表示十分欣賞和肯定，我亦已向她們表示

慰問。 

 

  在今日的諮詢會上，大家都提出了很好的意見。包括如果申辦亞運，香港有

很多方面，包括環境、空氣質素和社會民生方面都要做得更好。當然，需要有適

當的硬件設施，亦要有積極支持和培育運動員的政策。我們會認真考慮這些意

見。諮詢期尚餘兩個星期，希望公眾繼續踴躍發表意見，我們會認真聽取大家的

意見。 

 

記者：很多香港運動員在廣州亞運會奪得獎牌，這對於香港市民對申辦亞運的意

見有甚麼影響？ 

 

民政事務局局長：我和我的同事留意到近期民意產生了一些變化，因為市民看到

廣州亞運會，明白到亞運會不只是集中於金錢數字，而是亞運會本身的精神、產

生的正能量，以至對於社會的價值，是從一個更廣、更全面的角度去理解申辦亞

運。我們正在收集意見，近期收到支持申辦亞運的意見亦有所增加。 

 

記者：共收到多少份意見書？當中有多少份是支持申辦亞運？ 

 

民政事務局局長：我們訂下了規矩，就是在諮詢期完結之前，在任何一個階段公

布支持或反對的數字，都是不公道的。在整個諮詢期完結之後，我們會集中報告。 

 

記者：會否繼續爭取政黨的支持？ 

 

民政事務局局長：行政長官在《施政報告》已清楚交代，早前我們亦已說過，完

成公眾諮詢後，我們會向立法會財務委員會爭取原則性的支持，然後向亞奧理事

會提交正式的申辦文件，所以我們必須通過立法會財務委員會。我肯定會爭取立

法會內不同人士的支持。 



 

記者：有沒有信心在立法會獲得足夠的支持？ 

 

民政事務局局長：我們會發揮運動員的精神，盡力去做。 

 

記者：有關兩位受傷的單車運動員，你跟她們傾談過些甚麼？她們的傷勢如何？

你有沒有鼓勵說話對她們說？ 

 

民政事務局局長：我今日致電刁小娟時，她表示要去看黃金寶比賽，今日早上黃

金寶在比賽奪得一塊銀牌。我問她是否可以出來，是否需要教練和醫生批准，她

說可以。我叮囑她要多休息，她還說想下個星期再次參賽，因為下個星期還有一

場（比賽）。我叮囑她一定要先取得教練同意。 

 

記者：有沒有鼓勵的說話？ 

 

民政事務局局長：香港人很關心，傳媒今日也有很多報道。 
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